



Rfi

MICROTECHNIQUE Chiffre d'affaires de 68 millions et record de projets en 2010

Le CSEM éblouit malgré l'euro faible

La baisse de l'euro est la seule petite ombre qui vient (oh rien qu'un peu!), se mettre en travers de la brillante année 2010 bouclée par le CSEM. Réunis hier en assemblée générale à Neuchâtel sous la présidence de Claude Niccolier, les actionnaires du Centre suisse d'électronique et de microtechnique ont approuvé un résultat équilibré (381 000 francs de bénéfice) pour un chiffre d'affaires de 68,5 millions, en légère baisse pour des raisons uniquement comptables.

Car côté projets, la situation est vraiment réjouissante: «C'est une année records en projets CTI (ré: partenariat entre le CSEM et l'industrie, avec le support de la Confédération), alors que les projets européens, cofinancés par la Commission européenne, affichent aussi une belle progression», note Mario El-Khoury, directeur gé-



Plus de 150 entreprises ont collaboré avec le CSEM l'an passé.

DAVID MARCHON

néral du CSEM. Les hausses respectives sont ainsi de 12% et de 15%, et, pour ce deuxième chiffre, malgré la baisse de l'euro. Les revenus de projets européens atteignent 8 millions de francs suisses aux comptes 2010. Si l'euro n'avait pas chuté, le chiffre aurait constitué un record. A noter que l'an passé, 152 entreprises ont collaboré avec le CSEM et que 58 projets ont impliqué des partenaires suisses. Les projets entièrement privés sont restés l'an dernier relativement stables, sortie de crise oblige. «On

voit en 2011 qu'ils repartent à la hausse et nous avons déjà de belles acquisitions», ajoute Mario El-Khoury, sans en dire davantage: ce sont les clients qui choisissent le moment opportun pour communiquer. Ce qui est sûr, c'est que l'horlogerie est toujours un secteur clé au CSEM. La maison genevoise Patek Philippe, ou la marque vaudoise Revelation, moins connue, ont ainsi eu recours aux compétences du CSEM pour des composants ultra-innovants. Les autres piliers du centre neuchâtelois sont les technologies liées au médical et à la santé, le spatial et les technologies vertes.

Dans ce dernier domaine, Mario El-Khoury est revenu devant les actionnaires sur le futur centre de photovoltaïque neuchâtelois, qui a reçu le feu vert de la Confédération (notre édition du 17 juin), et qui réunira les compétences, notamment, du CSEM et de l'EPFL. Un projet qui doit permettre à la région neuchâteloise de se profiler encore davantage dans les technologies vertes.

Enfin, le conseiller d'Etat neuchâtelois Thierry Grosjean a succédé à Frédéric Hainard en tant que représentant du canton au conseil d'administration. **FRK**